
Ortsbeirat Mueßer Holz 
Ortsbeiratsvorsitzende 
Telefon: 01629315003 
gd@klemkow.com 
Campus am Turm 
Hamburger Allee 124-128                             
                

  Schwerin, 28.11.2022 

Protokoll 
  
Sitzungsdatum: 23.11.2022 
Sitzungsdauer: 18.00-19.30 Uhr 
Sitzungsort. Campus am Turm , Klassenraum 10D  
Anwesenheit:  
Ordentliche Mitglieder: Lilia Lange, Georg-Christian Riedel, Wolfgang Maschke, Gret-Doris 
Klemkow, Christof Türk,  
Stellvertretende Mitglieder: Jutta Lehmkuhl 
Gäste: Kontaktbereichsbeamter Thomas Böhm, Christian Griebsch und Herr Thiele 
Fachdienst Stadtentwicklung und Wirtschaft, Ulrike Kunze, RAA M-V- km2 Bildung 
Unentschuldigt: Petra Federau, Beate Rudolf 
 
Tagesordnung  
      1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung des OBR, Verpflichtung der stellvertretenden  
         Frau Rohrberg ( AfD)  

2. Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
3. Bestätigung der Tagesordnung  
4. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 26.10.2022 
5. Persönliche Vorstellung von Frau Ulrike Kunze,  
Leiterin der Pädagogischen Werkstatt von km2 Bildung im MH und NZ  
Frau Kunze stellt die „Pädagogischen Werkstatt km2 Bildung“ vor  
6. Persönliche Vorstellung von Herrn Christian Griebsch, 
Mitarbeiter im Fachdienst Stadtentwicklung und Wirtschaft  
7 Verweisung durch den Hauptausschuss 
Vorlage : 00539/2022 
Haushalt der Landeshauptstadt Schwerin 2023/2024 
Informationen zum Antrag des OBR in Auswertung der gemeinsamen Sitzung  
des Finanzausschusses und des Hauptausschusses am 15.11.2022 
8. Verweisung durch den Hauptausschuss 
Vorlage 00594/2022 
Seniorenpolitisches Gesamtkonzept der Landeshauptstadt Schwerin 
Diskussion und Beschlussfassung 
9. Verweisung aus dem Hauptausschuss 
Vorlage 00632/2022 
Jugend in Schwerin 
Diskussion und Beschlussfassung  
10. Informationen der Stadtteilmanagerinnen und aus der Verwaltung 
verantwortlich: Frau Schulz / Frau Köhler 
11. Informationen des Kontaktbereichsbeamten Herrn Thomas Böhm 
12. Termine 
13.  Sonstiges 
 
 Zu TOP 1, 2,3, 4: 
Frau Klemkow eröffnete die Sitzung begrüßte die Anwesenden, stellte die 
Beschlussfähigkeit fest, die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt, das Protokoll der 
Sitzung vom 26.10.2022 wurde ohne Änderungen einstimmig beschlossen. 
 



Zu TOP 5: 
- Frau Ulrike Kunze stellte sich persönlich vor  
- sie hat sich für das Projekt 1km2 Bildung das auf maximal 9 Jahre ausgelegt ist , 
beworben, Träger ist die die RAA M-V mit Sitz in Waren / Müritz, der Arbeitsort ist  in 
Schwerin im Cat 
- finanziert wird 1 km2 Bildung durch Stiftungsgelder, durch das Land M-v und die 
Kommune,  
- es wird ein Netzwerk aufgebaut mit verschiedenen Akteuren aus dem  Bereich Bildung 
von der Kita, Schule, Horte, Freizeitgestaltung, IHK, Handwerkskammer, Jobcenter 
- auf Grund der großen Bedarfe zur Unterstützung im Bereich frühkindlicher  Bildung bis 
hin zur Berufsausbildung wurde der Sozialraum Dreesch in Schwerin ausgewählt 
- die pädagogischen Werkstätten wirken  in den Sozialraum hinein, es werden Bedarfe 
ermittelt, Netzwerkpartner gesucht, in enger Zusammenarbeit mit den Eltern werden 
Lösungswege gesucht, damit bildungsbiografische Brüche reduziert und wenn möglich 
vermieden  werden  
- das Netzwerk wird gemeinsam mit allen Partnern Ansätze und Maßnahmen entlang der 
Bildungsetappen  der Kinder und Jugendlichen entwickeln um Bildungsabbrüche zu 
minimieren, gerechte Bildungschancen und Teilhabe aller Kinder und Jugendlichen im 
Sozialraum und Bildungserfolge zu ermöglichen 
- ein notwendige Voraussetzung sind die Etablierung von ausreichenden Bildungsstätten 
wie wohnortnahe Kitas, Grundschulen, weiterführende Schulen bis zum Abitur, 
Berufsausbildung  mit qualitativ hohem Ausstattungsgraden und vielseitigen Angeboten , 
mit ausreichend Erzieher/ innen  und Lehrer/ innen 
- in Neubrandenburg gibt es 1 km2 Bildung als Netzwerkpartner Bildung bereits seit 2015 
mit guten Ergebnissen 
 
Zu TOP 6: 
Herr Thiele informierte, dass Herr Griebsch als  Nachfolger von Herrn Huß seit dem 1. 
November die Arbeit aufgenommen hat, sich jetzt in den nächsten 200 Tagen in die 
Gesamtheit der vor ihm liegenden Aufgaben und Herausforderungen im dem 
anspruchsvollen und vielschichtigem Aufgabengebiet einarbeiten wird. Herr Griebsch 
stellte sich dann persönlich vor und nannte seine Beweggründe, um sich dieser 
Arbeitsaufgaben direkt nach seinem Studium in Erfurt zu stellen. Er wohnt in Schwerin 
und freut sich auf die Arbeit mit einem großen Aufgabengebiet gelegen im Mueßer Holz/  
Neu Zippendorf. Er wird im Lenkungskreis, in der AG Keplerplatz, in den beiden 
Ortsbeiräten aktiv mitarbeiten und Verbindungsstelle zwischen den Akteuren Vorort sein. 
Der OBR begrüßt eine enge Zusammenarbeit mit Herrn Griebsch, freut sich auf neue 
Arbeitsansätze und auf die Umsetzung bereits laufender Projekte. Frau Klemkow 
informierte sich nach dem Sachstand des geplanten Neubaus des Wüstenschiffes. Es ist 
jetzt ein passendes Grundstück neben dem Keplerplatz für den Neubau in Vorbereitung, 
die finanzielle Absicherung besteht bereits seit den Haushaltsjahr 2021/2022, weitere 
Details müssen bei  der LGE und bei dem Träger erfragt werden, der OBR erhält dann 
weitere Informationen. Herr Griebsch wird ständiger beratender und informierender Gast 
in den OBR-Sitzung sein. Herr Griebsch informierte  in Hinblick auf die schlechte 
Beleuchtungssituation auf dem Keplerplatz, dass 2 neue Lampen in der Nähe des 
„Steins“ aufgestellt werden, als Zwischenlösung bis zur  einer möglichen Neugestaltung 
der Beleuchtungsanlagen auf dem gesamten Platz, inklusive Spielplatz und 
Wegebeziehungen. Die Mitglieder des OBR bedankte sich bei Herrn Griebsch und Herrn 
Thiele  für die Ausführungen. 
 
Zu TOP 7: 
Frau Klemkow informierte über die gemeinsame Sitzung des Finanzausschusses und 
des Hauptausschusses am 22.11.2022, auf welcher auch der Antrag des OBR zur 
Verbesserung der Beleuchtungssituation auf dem Keplerplatz zur Abstimmung stand. Der 
Antrag wurde einstimmig als Prüfantrag beschlossen mit der Maßgabe der möglichen 



Berücksichtigung der Umsetzung im Doppelhaushalt 2025/2026 auch in Hinblick einer 
eventuellen Gesamtkonzeption für den Keplerplatz. 
Das Ergebnis der Abstimmung wurde durch den OBR wohlwollend zur Kenntnis 
genommen. 
 
Zu TOP 8: 
Frau Klemkow gab noch weitere Erläuterungen zur inhaltlichen Ausrichtung des 
Gesamtkonzeptes auf der Grundlage  der Präsentation für die OBR vom 2. November 
2022.  Der OBR wird die Umsetzung bzw. die Umsetzung gerne begleiten. 
Es wurde nachfolgender Beschluss einstimmig gefasst: 
„Der Ortsbeirat MH empfiehlt der Stadtvertretung, dem vorliegenden 
Beschlussvorschlag der Drucksache 00594/2022 vom 04.10.2022 zu zustimmen.“ 
 
Zu TOP 9: 
Frau Klemkow brachte die Vorlage 00632/2022 vom 24.10.2022 der Fraktion DIE LINKE 
ein und gab Erläuterungen dazu. Danach informierte sie die Ortsbeiratsmitglieder über 
die Stellungnahme der Verwaltung vom 01.11.2022. 
Der Ortsbeirat fasste nachfolgenden einstimmigen Beschluss: 
„ Der Ortsbeirat Mueßer Holz empfiehlt der antragstellenden Fraktion die 
nachfolgenden Punkte der Beschlussvorlage in Prüfaufträge an die Verwaltung zu 
ändern. 
Änderung in Prüfanträge: Punkte 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 
18, 19, 20.“ 
Anmerkung des Ortsbeirates zum Punkt 9 der Beschlussvorlage sowie des 
Kontaktbereichsbeamten Herrn Thomas Böhm: 
- Die anwesenden Mitglieder des Ortsbeirates distanzieren sich von den Aussagen 
im Punkt 9.  
Frau Klemkow wird als Mitglied des Jugendhilfeausschusses die Aussagen 
hinterfragen und ihre persönliche Meinung  sowie die Meinung des OBR und die 
des Kontaktbereichsbeamtem des  MH darlegen.  
- Herr Thomas Böhm ,Kontaktbereichsbeamter im Mueßer Holz, kann diese 
Aussage in keinster Weise nachvollziehen. Er spricht auch im Namen der anderen 
Kontaktbereichsbeamten der LH SN, die alle daran interessiert sind, auch in 
schwierigen Situationen und in Konfliktsituationen mit den Jugendlichen 
respektvoll und deeskalierend umzugehen. Es sei denn , es kommt zu Angriffen  
gegen die Polizei, dann muss im Rahmen der gesetzlichen Möglichkeiten gegen 
gehalten und reagiert werden. 
 
ZU TOP 10: 
Die beiden Stadtteilmanagerinnen haben sich entschuldigen müssen. Es gab eine 
wichtige Mitteilung über die Frau Klemkow informierte:  
Am 23.11. findet von 13-16.00 Uhr der 1. Adventsbasar im MH auf dem Keplerplatz bis 
hin zur Petruskirche unter reger Beteiligung vieler Akteure aus dem MH statt, zeitgleich 
findet das Kepler- open- Air statt. 
 
Zu TOP 11: 
Herr Böhm informierte darüber, dass es 3 Wochen keine großen Auffälligkeiten gab, bis 
es dann am Montag , den 21.11. zu einer eskalierenden Auseinandersetzung  zwischen 
Männern aus Eritrea und Syrien kam. Es gab Verletzte  und Gefangennahmen. 
Die Jugendbande, die mehrere Monate lang im MH und NZ randaliert , zerstört und 
gestohlen hatte , hat sich aufgelöst, nachdem der 13 jährige Anführer durch das 
Jugendamt in Obhut genommen wurde. Herr Böhm informierte über zunehmende 
Aktivitäten von Taschendieben besonders auf dem Weihnachtsmarkt und zunehmende 
Schockanrufe, um an Geld zu gelangen.  
 
 



 
Zu TOP 12:  
-  am 28.12.2022 findet keine OBR-Sitzung statt, nächste reguläre Sitzung ist am 
25.01.2023 
 
Zu TOP 13: 
Entfällt 
 
Frau Klemkow beendete die Sitzung , bedankte sich für die aktive und konstruktive 
Teilnahme an der Sitzung. Sie wünschte allen Anwesenden eine besinnliche Adventzeit 
und schöne Weihnachtszeit.  
 
Gret-Doris Klemkow 
Protokollführung / OBR-Vorsitzende 
 

  
 
 


